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Abstract (en)
The light diffuser (1) has a holder device (2) comprising an adapter ring (4) with a light-transmissive disk i.e. glass disk (5), for fastening to a
spotlight and for airtightly connecting an inflatable sack (3). An end of the sack connected to the ring is airtightly surrounded by a fastening ring (6).
The fastening ring is provided against a radially extending sealing surface on the adapter ring by three quick-closures (7) that are uniformly arranged
over a circumference of the light diffuser. A flat ring seal is made of silicone, rubber or elastic sealing material.

Abstract (de)
Lichtdiffusor (1), bestehend aus einer Haltevorrichtung (2) sowie einem an die Haltevorrichtung (2) anschließbaren, mindestens teilweise
lichtdurchlässigen, aufblasbaren Sack (3), wobei die Haltevorrichtung (2) einen eine lichtdurchlässige Scheibe, insbesondere Glasscheibe (5)
umfassenden Adapterring (4) einerseits zum Befestigen an einem Scheinwerfer sowie andererseits zum im Wesentlichen luftdichten Anschluss des
aufblasbaren Sacks (3) umfasst, wobei das an den Adapterring (4) anschließbare Ende des Sacks (3) luftdicht durch einen Befestigungsring (6)
eingefasst ist, der mittels wenigstens drei etwa gleichmäßig über den Umfang verteilt angeordnete Schnellverschlüsse (7) gegen eine sich radial
erstreckende Dichtfläche (8) am Adapterring (4) spannbar ist, wobei innerhalb einer Durchgangsöffnung im Adapterring (4) oder vorzugsweise im
Befestigungsring (6) ein Rückschlagventil (17) montierbar ist, welches unter einem vorbestimmten Druck öffnet, wobei dieses Rückschlagventil (17)
je nach Einbaulage entweder als Überdruckventil oder als Aufblasventil wirksam ist.
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